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この大会も今年で 8 回目を迎え

ました。どれだけの人達が観戦、

応援したことでしょう(^o^)／ 

迫力もあり、思わず声をあげ応

援してしまう。 

まだ、観に行っていない方は、

来年の大会に、是非行ってみて

はいかがでしょうか 

（広報・松浦） 
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第 10 回 大阪府障がい者スポーツ大会 

日程 競技名 会場 

5 月 16 日（日） 陸上競技 万博記念競技場 

5 月 22 日（土） 

水泳 なみはやドーム 

卓球 なみはやドーム 

サウンドテーブルテニス なみはやドーム 

5 月 23 日（日） 

 

フライングディスク ファインプラザ大阪 

アーチェリー 浜寺公園アーチェリー場 

5 月 29 日（土） ボウリング 新大阪イーグルボウル 

 
第 10 回 大阪市障害者スポーツ大会 

日程 競技名 会場 

5 月 16 日（日） 
陸上競技 

フライングディスク 
長居第 2 陸上競技場 

5 月 23 日（日） 
卓球 

サウンドテーブルテニス 
長居障害者 SC 

5 月 23 日（日） ボウリング 新大阪イーグルボウル 

5 月 30 日（日） 水泳 舞洲障害者 SC 

 

第 5 回 堺市障害者スポーツ大会 

日程 競技名 会場 

5 月 9 日（日） 陸上競技 金岡公園陸上競技場 

5 月 16 日（日） 水泳 ファインプラザ大阪 

5 月 22 日（土） フライングディスク ファインプラザ大阪 

5 月 29 日（土） 卓球 ファインプラザ大阪 

 

大阪障害者スポーツ指導者協議会 総会 

平成 22 年 4 月 25 日（日） 

大阪市長居障害者スポーツセンター 会議室 

 

皆様は協議会の会員です。是非、出席をお願い致します。 

詳細は別紙にて確認下さい。 



 

近畿ブロック特別研修会        2010･2･20(土) 

基調講演 北京パラリンピック車いすテニス 

講師 国枝 慎吾 氏 

プロフィール 

所属   ユニクロ 

生年月日 1984 年 2 月 21 日 

出身地  東京都 

身長   173ｃｍ 

体重   65kg. 

居住地  千葉県柏市 

出身校  麗澤大学国際経済学部国際経済学科 

プレイスタイル 右利き、片手バックハンド 

車いすテニスを始めた年齢 11 歳 

世界ランキング 1 位（2010 年 2 月現在） 

主な戦績 

パラリンピック 

2008 北京 金メダル(単) 銅メダル(複) 

2004 アテネ 金メダル(単) 

シングルス優勝 

全豪オープン 07、08、09、10 

ジャパンオープン(飯塚国際)06、07、08、09 

全仏オープン 07、08、09 

ブリティッシュオープン 07、08、09 

ＵＳウィルチェア 06、07 

ＵＳオープン 07、08 

2010 年全豪修了時点でシングルス 80 連勝中 

受賞暦 

2003 東京運動記者クラブテニス分科会特別賞 

2004 千葉県民栄誉賞/柏市民特別功労賞 

東京運動記者クラブテニス分科会最優秀賞 

2007 厚生労働大臣賞/バカラアスリーツオブザイヤー 

東京運動記者クラブテニス分科会最優秀賞 

ITF Word Champion/ITF Year End Number-Doubles 

朝日スポーツ賞 

2008 日本テニス協会最優秀選手賞/毎日スポーツ人賞国際賞 

ITF Word Champion 

2009 ITF Word Champion 

2010 ローレウス世界スポーツ大賞、年間最優秀障害者にノミネート 

2009 年の動き 

・プロ転向宣言 4.13 ・ユニクロと

所属契約締結 ・Corteo サポータ就任 

国枝選手はなぜ強いのか 

国枝選手本人 

・資質（肉体と精神） 

・努力と工夫 

・技術と戦術 

指導者 

・丸山コーチとは･･･ 

・どのようなトレーニング？ 

日本と海外のスポーツの違い 

・練習環境 

・選手育成強化のシステム 

・指導者の関わり 

・選手への経済的支援 

・メディアとの関わり 

・一般のテニス組織との連携 

今後の目標と夢 

・個人として   ・テニス界への夢 

✿体重 65kg.。あまり食べても太らない体質で 1

日、5 食は食べています。運動量が多いので体重

の増減はありません。 

✿高校は、麗澤高校です。そこを選んだ理由とし

てすべてがバリアフリーだったこと。家から

3km.位の距離。毎日自走で通っていた。そのま

ま大学に進み、卒業後は麗澤大学の職員として 3

年間通いました。 

✿9 歳が脊髄腫瘍発症した歳。11 歳から車いす

テニスを始めました。当時、退院後はスラムダン

クが流行っていたので周りの友達がバスケット

ボールを楽しんでいた。家にポールを作って自分

も楽しんでいた。テニスを始めたのが 11 歳です

が、その当時自分の中で一番興味があったのはバ

スケットボールです。ただ、バスケットチームが

自宅付近になかったので、一番近くにあるテニス

クラブに母が自分を連れ始めるようになった。し

かし、中学校卒業まで毎日のようにバスケットを

するような生活でした。 

✿アテネ大会が終わった後、何を目標にやってい

こうとコーチと話し合い、やはり、北京でのメダ

ルが最大の目標だということでスタートした。そ

の間に、年間グランドスラム達成したり、いくつ

かの大会に優勝したりとかあったが、何をしても

パラリンピックだ。グランドスラムの結果はあく

までもパラリンピックへの過程に過ぎない。と考

えるようになりどうやって自分を改善するかと

いう日々を過ごした。そして、4 年がたち、北京

でのシングルス金メダルとダブルスは斉田選手

と共に銅メダルをとった。 

年間グランドスラム達成 

・全豪オープン   ・ブリティッシュオープン 

・ジャパンオープン ・全米オープン 

✿グランドスラムの大会が健常者と同時大会でやっている。全

豪、全仏、ウィンブルドン、全米この４つの大会がグランドス

ラムという健常者の大会でした。が、我々にとっては 2008 年

までは全豪、ジャパン、ブリティッシュ、US オープンがグラン

ドスラムでした。昨年から全て統一しようと言う事になって車

いすテニスも、スキルも同じで、同じ日に、同じ場所で開催さ

れることになった。 

健常者のグランドスラムもこの間、全豪オープンがありました

が、その中に車いすの部が入っている。つまり、たくさんのお

客さんも居るし、賞金も相当に出る。我々もそこに組み入れら

れるという事は、賞金という意味でもすごく大きなメリットが

あると感じている。 

✿自分の中では、ITF Word Champion は世界 1 位と言う事で、3 年連続

で受賞している。これはすごく嬉しい。また 2008 年日本テニス協会最優秀選

手賞というのは車いすテニスのみにならず、日本のテニス界全体での受賞だっ

たので、僕にとっては大変光栄な賞でした。 

2010 年ローレウス世界スポーツ大賞は、今ノミネートされている最中なので

3 月 10 日授賞式で大賞がとれるかどうかです。 

✿メンタルトレーナーにより、メンタルトレーニングを受けることになった。試合中のメンタ

ル、また日常生活をどういう風にメンタルをもって過ごしたら良いのかを教えてもらった。 

指導はシンプルで自身をもつこと、これに尽きる。どうやって自身をもつのか、自分自身に最

強というキーワードを作る。「俺は最強だ」という風に思う。ラケットに「俺は最強だ」と書

いたり、毎朝起きて鏡の前で自分に向かい「俺は最強だ」と唱える。最初はレストランの前で、

中で、他の選手、ライバルの前で「俺は最強だ」と言ってみなさいと言われる。でも恥ずかし

くて「俺は最強だ」と言ってみるが、全然最強ではないと言わる。もっと気持ちを出していか

なければ駄目と言われ「俺は最強だ」と周りの選手たちが振り向く位、大きな声で言わされ、

常に「俺は最強だ」というオーラをまとっていろと言われました。試合中、やはり弱気になる

ことがたくさんあります。サーブをする前にダブルフォルトをしてしまうのではないかと思っ

てしまった瞬間に、ラケットに「俺は最強だ」という文字を見て、そして自分自身「俺は最強

だ」と唱えかけて打つとそれだけで、全く違う。一気にミスなしで入るし、｢俺は最強だ｣と思

っているだけでメンタル的な波がなくなっていく、弱気になっていくことも少なくなり、弱気

になってもそれをカバーできる状況になる。メンタルトレーニングを受けた次の試合がジャパ

ンオープンで、いきなり優勝だった。それが自信になり、そうすると「俺は最強だ」というキ

ーワードが更に強くなり効果が現れてくる。好循環が現れ技術もあるが、精神的に強くなれた。 

✿北京ではシングルスで金メダルはとれたけど、ダブルスではとれなかったので、ロンドンではシングルス・ダブルスで金メダルがとれる

ように頑張りたい。プロとしては 1 年 1 年の成績が求められるので、今まで以上にグランドスラムを勝ち続けながら、ロンドンでシングル

ス・ダブルスを共に「金」を目指し目標にしたい。 

また、プロとして活動して行く中、もっともっと車いすテニス界を活性化していきたい。世界ではプロでやっていく選手が多いので、日本

においてもできると思う。自分自身がそういう姿を見せることによって、後にどんどん続いていけば良いと思うし続いてほしい。 

車いすテニス界だけでなく、障害者スポーツ、他の競技もそういう傾向になって欲しい。 

Q：ロンドンまで、あと 2 年ですがその間、国枝さんの中でこれはやらないといけない、これをしないと 2 年後、単・複で金はとれない。

プレーでも、トレーニングでも何かそういった物がありますか？ 

 

A：やはりサーブの強化です。サーブのスピードは世界的に速くなってきています。僕で MAX140km.～145km.ですが、世界のビッグ

サーバーといわれる選手は 160km.台、出してきているので健常者の女子のプロと変わらない状況です。スピードに関してはやはりスピ

ードがあるとサーブだけで、相当押せるのでその次のボールが上がってこないメリットがある。サーブスピードまたコントロールを含めこ

れから改善していかなければならないと思っています。 
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